

VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE HUIMILPAN

#### **COORDINADOS, INE E IEEQ PARA COMICIOS**

Por Norma Ayala

La presidenta vocal del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que existe una total coordinación con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la elección extraordinaria del municipio de Huimilpan, sin embargo, dijo, cada órgano se hará cargo de las facultades que le competen. Comentó que los trabajos que ha realizado el instituto respecto a dicha elección, han resultado positivos, ya que en el tema de capacitación electoral, que es un área prioritaria para el desarrollo de la jornada del 6 de diciembre, han tenido buena respuesta de la ciudadanía. “Ocho de cada 10 ciudadanos visitados nos han aceptado el nombramiento de funcionarios de casilla, en este mismo tema de capacitación, empezaremos con la segunda etapa que implica los simulacros, que son práctica del desarrollo de la propia jornada electoral”, comentó. Refirió que esta segunda etapa se comenzará a generar a partir del 20 de noviembre, una vez que el IEEQ tenga definidos a los candidatos, y dando a conocer a los ciudadanos si abra o no coaliciones y candidaturas comunes, ya que de ello, comentó, depende de cómo realizarán el escrutinio y cómputo en la casilla de los votos emitidos. Refirió, que el rubro de la capacitación es una acción exclusiva del INE, sin embargo, reiteró que los ciudadanos de Huimilpan, deben tener información sobre el trabajo coordinado que está realizando el instituto junto con el IEEQ. “Estamos organizándonos conforme se han establecido los tiempos, con todo lo necesario para que el 6 de diciembre puedan salir a votar sin ningún problema”, aseguró. En este sentido, agregó que otro tema que le compete exclusivamente el INE, es el de la fiscalización, situación en la que ha comenzado a trabajar desde el periodo de precampañas, en donde la Unidad Técnica de Fiscalización del instituto estuvo presente. “Se visitaron las casas de precampaña y no tuvimos ninguna observación, hemos estado también haciendo monitoreos en medios impresos para ver si no hay propaganda en relación a los partidos políticos y candidatos y nosotros a nivel institucional no hemos encontrado nada en el recorrido cotidiano, el ambiente es tranquilo y propicio para organizar la elección y estamos en coordinación con las instancias de seguridad, de gobierno del estado y municipales, seguros de que vamos a llevar a buen puerto el proceso electoral”, destacó. Respecto a la propaganda electoral de la pasada elección ordinaria, que todavía pudiera prevalecer en algunos puntos del ayuntamiento, Pérez Mendoza indicó que el tema de publicidad y de campañas, le corresponde revisarlo al IEEQ, así como a los partidos políticos y a los candidatos. De igual forma, la funcionaria electoral hizo un llamado a los ciudadanos del municipio de Huimilpan a estar seguros de que su voto será respetado y contado en la jornada electoral, situación que será velada por los funcionarios de mesa directiva de casilla. “La elección no se impugna por el mal funcionamiento de las casillas, sino por situaciones ajenas a las casilla, y deben los ciudadanos confiar que van a recibir el voto y guardarán la secrecía del mismo”, concluyó. (EUQ, 5)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/13-11-2015/coordinados-ine-e-ieeq-para-comicios>

#### **DEBEN BLINDARSE ELECCIONES: PAN**

El presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, aseguró que la elección extraordinaria de Huimilpan, a celebrarse el 6 de diciembre, debe estar totalmente blindada, situación que tiene que ser garantizada por las autoridades electorales y de seguridad en el estado. Recordó que desde el pasado lunes 9 de noviembre, el PAN registró ante el IEEQ a Cristina Heinze como su abanderada a presidenta municipal, esto en candidatura común con el PRD, en donde dos de los regidores que conforman la planilla son emanadas de dicho partido. “Está

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

consolidada la candidatura común con Cristina Heinze encabezando la fórmula, esperemos que sea un proceso muy distinto al del 7 de junio, y que los ciudadanos puedan votar con libertad”, dijo. Comentó que no se distraerán en ver qué candidatos lanzarán otros partidos políticos, al señalar que no basarán su campaña en los errores o debilidades que otros pudieran tener, sin embargo, reiteró es un proceso que debe darse en un ambiente transparente. “Para ello, el Instituto Electoral, las propias instancias de seguridad y gobierno deben de garantizar a plenitud que la elección se dé en buenos términos, en paz, con tranquilidad, blindadas y con una participación copiosa como lo fue el 7 de junio”, señaló. Apuntó que a diferencia de las elecciones del 7 de junio, la de diciembre será única en el estado, por lo cual, las autoridades, sobre todo electorales y de seguridad, tendrán más recursos materiales y humanos para destinar a esa elección el blindaje de una forma efectiva. Señaló que actualmente el PAN tiene la confianza de que habrá seguridad en el municipio el día de la jornada electoral, sobre todo porque, dijo, las instancias han dado su palabra y han hecho público su compromiso. “Es una elección que creemos se va a dar en un buen ambiente de seguridad y de paz, nosotros trataremos de cubrir todas las casillas con representantes para que vigilen, básicamente muchos de ellos fueron representantes en el pasado proceso, la mayoría repetirá y en donde no, me parece existen muchos militantes del partido que pueden cubrirlas, pero el objetivo es tener la presencia del PAN en 100% de casillas”, refirió. De igual forma, José Báez agregó que el partido también está confiado en ganar la presidencia de Huimilpan, ya que en la elección del 7 de junio, fueron entre 400 a 500 votos los que se tuvieron de diferencia, mismos que, dijo, se obtuvieron por el ambiente complicado que se desarrolló. “Si el ciudadano vota en libertad, el partido puede tener oportunidad de ganar este municipio y de no hacerlo lo aceptaremos siempre y cuando se dé en las condiciones que prevemos se dará y respetaremos lo que decidan los ciudadanos en las urnas”, puntualizó. (EUQ, 5)

## **CONFIRMA COALICIÓN PRI-PANAL-VERDE A CELIA DURÁN COMO CANDIDATA**

Por Irán Hernández

Celia Durán, será la candidata a la alcaldía para la elección extraordinaria, luego de que la coalición PRI-PANAL-PVEM respaldó el registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó el dirigente de Nueva Alianza en la entidad Abel Espinoza. Sí por supuesto, es la maestra Celia Durán, nuestra candidata de la colación, propuesta por Nueva Alianza a la presidenta municipal de Huimilpan. Comentó que los tres partidos registraron a Durán Terrazas ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) debido a que este jueves, vence el plazo para el registro de candidaturas. Indicó que la colación acató los criterios de paridad, emitidos por el Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a qué si uno de los partidos registró a una mujer a la alcaldía en las elecciones ordinarias del pasado siete de junio, para la extraordinaria, debe ser postulado el mismo género. **Juan Guzmán** Consideró que Juan Guzmán, el ex candidato del PANAL a la alcaldía quedó fuera de las elecciones extraordinarias, pues dijo que ni el PRI lo propuso como parte de una fórmula para el ayuntamiento. No, nuestra candidata es Celia y lo que haga ya el señor Juan Guzmán será su decisión que él tome, se les explicó que había como partidos, vamos siempre a respetar las decisiones de las autoridades electorales, pero sobre todo en reconocimiento a las mujeres, esa participación que deben tener en la política partidista y es donde se respeta la decisión y por lo tanto, va a participar una mujer. Derivado de que el Tribunal Electoral del Estado y la Sala Electoral de Monterrey anularon las votaciones del pasado siete de junio, por actos de violencia que se presentaron, presuntamente para favorecer al entonces candidato a la presidencia municipal, Juan Guzmán, por lo cual, la elección extraordinaria se llevará a cabo el seis de diciembre. (CQ, 17)

## **LLAMA JUAN JOSÉ RUIZ A SUMAR CON CELIA DURÁN**

Los huimilpenses están deseosos de tener un gobernante emanado de su expresión libre, señaló el Presidente Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, durante el registro de su candidata a la presidencia municipal de Huimilpan, Celia Durán, quien será también la candidata del PVEM y de PANAL en aquella demarcación. Ante el

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

Consejo Municipal Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en esa demarcación, Celia Durán registró su fórmula de síndicos y regidores, en los términos establecidos en la convocatoria expedida por el IEEQ, relativa a la elección extraordinaria electoral en Huimilpan y el calendario electoral aprobado. (DQ, 10)

## **VA CELIA DURÁN POR PRI, PANAL Y PVEM**

Por Domingo Valdez

Ayer se llevó a cabo el registro de Celia Durán Terrazas como candidata de la coalición de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza y Verde Ecologista de México a la alcaldía de Huimilpan, y su fórmula de síndicos y regidores, ante el Consejo Municipal Electoral del IEEQ. El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Juan José Ruíz Rodríguez, destacó que los huimilpanenses están deseosos de tener un gobernante emanado de su voluntad, razón por la cual los integrantes de la coalición trabajarán de la mano con Durán. El delegado general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI para Querétaro, Renán Cleominio Zoreda Novelo, dijo que los involucrados en la coalición deben de sumar todos sus esfuerzos para que Celia Durán encabece el ayuntamiento de Huimilpan y así la ciudadanía goce de los esfuerzos que ella encaminará a los habitantes del lugar, los próximos tres años. El dirigente estatal de Nueva Alianza, Abel Espinoza, subrayó estar convencido que la coalición entre los partidos será la triunfadora, pues dijo: “En Celia Durán encontramos el perfil correcto para Huimilpan, ya que como integrante del gremio magistral por más de cuatro décadas ha transformado con su experiencia a más de cuatro generaciones desde las aulas”. El líder estatal del PRI dijo que habían tenido pláticas con los otros partidos de la coalición, además de tener la coyuntura por la decisión del INE, que determinó que contendieran mujeres en la elección. Sobre Juan Guzmán, quien fuera candidato de Nueva Alianza a la alcaldía y que resultara ganador del proceso ordinario, que fue anulado, comentó que han tenido pláticas para abonar al plan que él venía encabezando, esperando que él se sume al proyecto priísta. (EUQ, 5)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/13-11-2015/va-celia-duran-por-pri-panal-y-pvem>

## **SE REGISTRA CELIA DURÁN POR EL PRI-PANAL-PVEM EN HUIMILPAN**

Por Enrique Zamudio

Arropada por las dirigencias estatales del PRI-PANAL-PVEM, la maestra Celia Durán se registró como candidata de la coalición PRI, PANAL y PVEM, para la presidencia municipal de Huimilpan. La candidata Celia Durán encabezó una caravana por la avenida principal de la cabecera municipal de Huimilpan, misma que se dirigió al Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (N, 4)

## **CIERRAN REGISTRO DE CANDIDATOS A ELECCIÓN**

Redacción

A las 12 de la noche de este jueves concluyó el periodo para que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibiera las solicitudes de registro de quienes aspiran a ser candidatos en la elección extraordinaria, que se celebrará el 6 de diciembre próximo en Huimilpan. Las solicitudes recibidas fueron las de Cristina Heinze Elizondo como candidatura de unidad entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD); Ma. Guadalupe Vázquez Miranda fue registrada por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena); y Zenaida Salinas Calixto pretende encabezar la campaña del Partido del Trabajo (PT). La coalición del Partido Revolucionario Institucional, Partido Verde Ecologista de México y Nueva Alianza (PRI-PVEM-Panal) pidieron registrar a Celia Durán Terrazas; mientras Movimiento Ciudadano (MC) y Partido Humanista (PH) decidieron no competir en esta ocasión. El próximo lunes sesionará el Consejo municipal para resolver cuáles de estas solicitudes sí procedieron. Pide PRI no ‘meter las manos’ en la elección La secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, la diputada de la LVIII Legislatura,

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

Isabel Aguilar, exhortó en su participación en tribuna al gobierno estatal, Servidores Públicos y ciudadanos a no meter las manos en la Elección Extraordinaria de Huimilpan; a realizarse el próximo 6 de diciembre del año en curso. La legisladora destacó que es fundamental que los actores políticos sean responsables para no contribuir a que la democracia pierda eficacia, simulando, coaccionando, destinando ilegalmente recursos públicos a las campañas, pretendiendo comercial con el voto ciudadano. “Tenemos que respetar los principios de justicia y equidad en la contienda, de ahí que exhortamos al gobierno estatal a conducirse con respeto a la legalidad, porque, de no hacerlo, estarán poniendo en serio riesgo la equidad de la contienda y violentando la voluntad de los ciudadanos”, puntualizó la diputada. Así mismo, hizo un llamado respetuoso al titular de Poder Ejecutivo del estado, para que instruya a sus funcionarios para que no se distraigan y cumplan con su responsabilidad encomendada; ya que dijo: “no será posible tener elecciones equitativas, mientras tengamos autoridades que permanentemente caigan en la tentación de destinar programas y recursos públicos para favorecer al candidato de su partido, porque ello atenta contra los principios de equidad que vulnera la voluntad de los ciudadanos”. Será tranquila la votación La elección extraordinaria en Huimilpan se dará en un ambiente de paz y seguridad; ya que existe el compromiso por parte de las autoridades para que éstas se lleven a cabo en estas condiciones, aseguró José Báez Guerrero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro. El dirigente de Acción Nacional en el estado señaló que actualmente en el municipio de Huimilpan hay presencia de militares, lo cual, dijo, coadyuvará a que el proceso electoral extraordinario se desarrolle con tranquilidad. “Me parece que las instancias han dado su palabra, han hecho público su compromiso e, incluso, si uno va hoy mismo a Huimilpan, varias veces se encontrará en la carretera la presencia del Ejército. Me parece que es una elección que se va a dar en un buen ambiente de seguridad y de paz”, refirió. Báez Guerrero indicó que si la diferencia de votos para ganar la elección en el municipio fue de casi 500 sufragios en medio de un ambiente complicado, en esta ocasión que el ciudadano tendrá la oportunidad de votar en libertad, hay posibilidades de que el PAN gane en los comicios. Así mismo, manifestó que cualquiera que sea el resultado que arroje la jornada electoral, el partido lo aceptará; siempre y cuando, acotó, se dé en las condiciones de seguridad que se prevén. (AM, 8)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **REGISTRAN PRI-PANAL-PVEM A CELIA DURÁN PARA HUIMILPAN**

Por Enrique Zamudio

Huimilpan, Qro.- La maestra Celia Durán se registró ayer como candidata del PRI, PANAL y PVEM, a la alcaldía de Huimilpan. Como lo informó Noticias en exclusiva, Celia Durán buscará por segunda ocasión triunfar en la elección extraordinaria del próximo 6 de diciembre. “Huimilpan debe de rescatarse por dignidad del priismo queretano”, afirmó ante decenas de priistas congregados en la sede municipal de este partido. (N, 1)

### **VA JUAN GUZMÁN CON EL PES CON REGISTRO DE ÚLTIMA HORA**

Por Enrique Zamudio

Huimilpan, Qro.- El ex alcalde electo de Huimilpan, Juan Guzmán se registró ayer de última hora, como candidato del PES a la presidencia municipal de esta demarcación. “Sé que es una decisión de última hora, pero es increíble que, después de tantos episodios que han pasado en este libro de la historia de Huimilpan, hoy tengamos que recurrir a otro partido”. (N, 1 y 4)

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

## **ELECCIÓN EN PAZ EN HUIMILPAN ESPERA EL PAN**

Por Verónica Ruiz

El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, confió en que las elecciones extraordinarias de Huimilpan se llevarán en un ambiente de paz y tranquilidad, toda vez que existe un claro compromiso de las autoridades estatales. Báez Guerrero dijo entonces, que esperan un proceso distinto al registrado en la pasada jornada electoral, donde la gente pueda votar con toda libertad y seguridad. (N, 9)

## **RESPONSABILIDAD PIDE EL PRI EN LA ELECCIÓN ESPECIAL**

Por Tina Hernández

De cara a la elección extraordinaria en el municipio de Huimilpan, la bancada del PRI en el Poder Legislativo en voz de la diputada Isabel Aguilar Morales, hizo un exhorto al Poder Ejecutivo, los funcionarios públicos y ciudadanos para que se “comporten” en la jornada electoral. En tribuna del pleno del Congreso local la legisladora priista pidió a las autoridades electorales municipales, estatales y del nivel federal, a que den certeza a la elección extraordinaria y sancionen a los responsables en caso de que compruebe faltas a la ley en la materia. (N, 9)

## **PRI EXIGE QUE GOBIERNO “NO META LAS MANOS”**

“Un exhorto al gobierno del estado, servidores públicos y ciudadanos a “no meter las manos” en la elección extraordinaria de Huimilpan, lanzó la secretaria general del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro y diputada de la LVIII Legislatura, Isabel Aguilar”. “No será posible tener elecciones equitativas mientras tengamos autoridades que permanentemente caigan en la tentación de destinar programas y recursos públicos para favorecer al candidato de su partido, porque ello atenta contra los principios de equidad que vulnera la voluntad de los ciudadanos”. (DQ, 10)

## **LLAMA ISABEL AGUILAR A GOBIERNO RESPETAR ELECCIÓN**

Por Redacción

La Secretaria General del CDE del PRI y Diputada de la LVIII Legislatura del estado, Isabel Aguilar Morales, exhortó al gobierno estatal, servidores públicos y ciudadanos a no meter las manos en la elección extraordinaria a realizarse el próximo 6 de diciembre. (CQ, 17)

## **EJÉRCITO YA VIGILA HUIMILPAN**

El Ejército mexicano ya tienen presencia en el municipio de Huimilpan, esto de cara a la jornada electoral extraordinaria que se llevará a cabo el próximo 6 de diciembre, así lo dio a conocer el presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, quien confía en que este proceso se realice de manera transparente. “Yo sí tendría hoy esa confianza, me parece que hoy las instancias han dado su palabra, han hecho público su compromiso e incluso si uno va hoy a Huimilpan varias veces se encontrarán en la carretera al Ejército; me parece que sí es una elección que se dará en un ambiente de paz y de tranquilidad”. (DQ, 15)

## **COLUMNA CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

OOOTRA. Que no le digan, que no le cuenten: ni Juan Guzmán ni su esposa fueron postulados a la alcaldía de Huimilpan. Y muchos colegas bien creídos se fueron, una vez más, con toda la finta. ¡Abusados! (DQ, 1)

<http://vozimparcial.com/ieeq-garantiza-fiesta-democratica-en-huimilpan/>

VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015

## PARTIDOS POLÍTICOS

### NA

#### **ACUSAN A NUEVA ALIANZA POR DESVÍO DE RECURSOS**

Por Martha Romero

El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México, SITEM, responsabilizó al anterior coordinador de la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado, Jaime Escobedo, de desviar recursos de la dependencia para campañas políticas a favor de candidatos de Nueva Alianza. Luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién asegurara que se había detectado un boquete financiero por 17 millones de pesos en la USEBEQ, José Luis Medellín Gutiérrez, secretario general del SITEM dijo que gente cercana a Jaime Escobedo se encargó de desviar estos recursos económicos a favor de candidatos del instituto político. (EUQ, 14)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **EUQ: AUMENTA DÉFICIT ESTATAL HEREDADO: FDS**

Por Lenin Robledo

Luego de que la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados comenzara los trabajos en torno al Presupuesto 2016, el gobernador Francisco Domínguez Servién se mostró confiado en obtener los recursos económicos solicitados a la Federación, por lo que se mostró tranquilo y satisfecho con las gestiones realizadas hasta el momento para lograr tal objetivo. (EUQ, principal)

#### **PA: PEGA INDUSTRIA AL AMBIENTE**

Por Jorge Vargas Sánchez

A pesar de que se están buscando caminos para el desarrollo sustentable de esta entidad, Querétaro no soslaya las serias repercusiones de su alto industrialismo, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. "Vivimos fenómenos como la escasez de agua, la contaminación del aire, la reducción de nuestras reservas naturales, la desaparición de los microclimas o el avance de nuestras zonas desérticas". (PA, principal)

#### **N: LA CASA COMÚN**

Por Verónica Ruiz

El Foro Internacional sobre el Cuidado de la Casa Común, fue inaugurado ayer por el gobernador Francisco Domínguez Servién, en el Teatro de la República, donde se contó con la presencia del cardenal Peter K.A. Turkson, presidente del Consejo Pontificio Justicia y Paz; Felipe Calderon Hinojosa y del ex rector de la UNAM, Francisco José Barnés de Castro. (N, principal)

#### **DQ: CRISIS DE AGUA EN 6 AÑOS**

Por Felipe Olguín

El gobernador Francisco Domínguez Servién recordó que dentro de seis años, el Acueducto II ya no será suficiente para atraer agua a Querétaro, por lo que "habrá que comenzar de nuevo" y crear un nuevo proyecto para abatir el rezago del vital líquido. "La demanda del agua con los consumidores, con los metros cúbicos que nos manda el Acueducto II, nos va a llegar a equilibrar en el 2021, esto quiere decir que en 6 años volveremos a empezar y el segundo proyecto va a tener que ir, a traer agua de otro lugar, a ir al río Moctezuma para bombear a infiernillos y de ahí traer más agua ¿cuánto costo nos está llevando traer el vital líquido?", dijo en su discurso en el Foro

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

Internacional sobre el cuidado de la Casa Común que se llevó a cabo en el histórico Teatro de la República. (DQ, principal)

## **SERÁ ACUEDUCTO II, INSUFICIENTE EN 2021**

Por Francisco Velázquez

En los próximos seis años, el Acueducto II, ubicado en la Sierra Gorda y que abastece de agua a la capital de Querétaro y el municipio de El Marqués, será insuficiente y se tendrá que realizar un nuevo proyecto para llevar más agua a estas zonas. Así lo dijo el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien añadió que entre los factores que detonarían esto se encuentra la demanda en metros cúbicos que tienen los consumidores abastecidos por el Acueducto II. (AM, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **LLEGA BOQUETE FINANCIERO A 900 MDP**

Por Jorge Vargas Sánchez

En los primeros 40 días del actual Gobierno, el déficit público creció cerca del 39 por ciento, al pasar de 650 a 900 millones de pesos, situación que pone en riesgo la calificación crediticia que tiene Querétaro, según una advertencia que hizo la calificadora Standard & Poor's. El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, afirmó que "hubo un nivel de irresponsabilidad" en la administración pública anterior, al "tener un más alto gasto corriente que los ingresos". (PA, 3)

### **QUIEREN AL PAPA EN EL ESTADO**

Por Lenin Robledo

Querétaro no dejará de insistir ante las autoridades del Vaticano para que el Papa Francisco conozca la entidad durante su próxima visita a México en el primer trimestre del 2016, así lo afirmó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, quien también dijo que ya se puso en contacto con el embajador de México en la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer. "Le mandé una carta, aprovechando que estaba por acá, al embajador Mariano Palacios Alcocer, que además es queretano y es nuestro embajador en Roma, insistiendo; aunque ayer la Secretaría de Relaciones Exteriores ya dijo los estados a visitar, tenemos oportunidad, porque nos han dicho que hasta el 12 de diciembre el Vaticano va a definir la agenda", comentó. (EUQ, 1)

### **QUERÉTARO NO CUENTA CON LAS CARACTERÍSTICAS PARA ACTIVAR LA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO**

Por Alejandrina López

A pesar de que se encuentra en proceso de evaluación e investigación la situación de violencia contra las mujeres en el estado, la Federación determinó que no se cuenta con las características necesarias para activar la alerta de violencia de género en la entidad como lo han solicitado asociaciones civiles, informó la directora Daniela Correa. (PA, 1)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **APRUEBAN TABLAS DE VALORES**

Por Candhy Escalante

Votan en contra de las actualizaciones de las 18 tablas de valores en los Municipios de la entidad los diputados locales Herlinda Vázquez, del partido Movimiento Regeneración Nacional; Carlos Lázaro Sánchez Tapia, del Partido de la Revolución Democrática; además de la diputada priista María Antonieta Puebla, al señalar que dichas

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

actualizaciones solo provocarán afectaciones a la economía de los queretanos; mas fueron aprobadas con 22 votos a favor. (PA, 6)

## **NIEGAN QUE GOBERA INCUMPLA REQUISITO**

Por Marco Antonio Estrada

La diputada local María Alemán Muñoz asegura que el secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, no cumple con los requerimientos para ser el director del órgano descentralizado Seseq, toda vez que para ello se necesita el título de médico, mientras que él tiene el de licenciado en odontología; por lo que pidió al gobierno del estado resuelva tal situación. Afirmó que el motivo de su señalamiento es con la intención de que no se encubran ilegalidades en la administración pública, toda vez que este funcionario incumple con dicho requerimiento establecido en el decreto que crea el organismo público descentralizado de la administración pública estatal denominado Servicios de Salud del Estado de Querétaro (Seseq), en el artículo noveno, apartado segundo. (EUQ, 4)

## **MUNICIPIOS**

### **SUMIDOS EN LA DROGA 50 % DE ESTUDIANTES EN SANTA MARÍA**

Por Fernando Venegas

La mitad de los estudiantes de la Telesecundaria Raza de Bronce, enclavada en el corazón de Santa María Magdalena, consume drogas. Así lo declaró la directora de aquel instituto, Dalia García, quien por más de 11 años ha visto cómo se envenenan los infantes con las “monas” y otros estupefacientes. Asegura que son lo mismo adolescentes que adultos quienes venden los inhalantes a solo unos pasos de la escuela. (PA, 1)

### **PRESENTA MARCOS AGUILAR SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

Por Redacción

Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, encabezó la presentación de la Secretaría de Movilidad, una dependencia de Gobierno que trabajará en el beneficio de todos. El presidente municipal explicó que se hace realidad un compromiso más de esta administración municipal, al presentar la nueva Secretaría de Movilidad, de acuerdo con el Plan Municipal de Desarrollo. (PA, 8)

### **SEÑALAN A EDIL DE COLÓN POR CONFLICTO DE INTERÉS**

Por Domingo Valdez

Luis Alberto Reyes, integrante de Activistas Querétaro, informó que en el problema entre pobladores de La Peñuela, municipio de Colón, y una caja de ahorro hay conflicto de intereses por parte del actual alcalde, Alejandro Ochoa Valencia, quien fue representante de la empresa. (EUQ, 14)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ECONOMÍA LOCAL TENDRÁ CONTRACCIÓN**

Por Aurora Aguirre

El crecimiento económico del estado podría presentar una contracción de entre 0.5% y 0.7% para el cierre de este año, para quedar alrededor de 4.5% en el Producto Interno Bruto (PIB), comentó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Jesús Calderón. (EUQ, 1)

VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EN TERAPIA INTENSIVA. Defiende ALFREDO GOBERA FARRO su legitimidad como secretario de Salud del Estado de Querétaro: Es licenciado en odontología por la UNAM con Maestría en Administración de Instituciones de Salud por La Salle y ha sido director de los hospitales Ángeles y Tec 100. Con todo, la presidenta de la Comisión de Salud, MARÍA ALEMÁN -diputada por Nueva Alianza-, no lo considera acreditado para el cargo y pide su remoción inmediata al gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ. Agua y medicina salvan de la inquina. (PA, 1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

**Se cubre Aguilera con Domínguez. Atascadero.** Antiguos aliados y servidores suyos han develado supuestas operaciones fraudulentas del dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, y tráfico de influencias a través de su hijo el exregidor y exdiputado José Luis Aguilera Rico, hoy secretario de Trabajo del Estado. En diversas conferencias de prensa y entrevistas radiofónicas, como la de este jueves con el dueño de la mañana, Aurelio Peña, el matrimonio formado por Mario Alberto García Echazarreta y Teresa Barrios Zepeda ha revelado turbias operaciones financieras de los naranjas. Durante varios años consintió Alberto García, presunto sobrino de Aguilera, facturar y recibir depósitos de cientos de miles de pesos por trabajos o ventas inexistentes al Municipio de Querétaro, según dijo. Igualmente se prestó a fabricar actas de asambleas piratas del partido-negocio, falsa distribución de apoyos e invención de militantes para justificar sus prerrogativas. Hasta que, asegura, decidió terminar con esa simulación, temiendo las consecuencias legales. El caso es que hoy Aguilera Ortiz, amparado en su muy presumida relación con Francisco Domínguez (a quien dice haber llevado al Gobierno), pretende cobrar venganza y meter a la cárcel a Alberto García Echazarreta y a su esposa Teresa Barrios Zepeda. Los acusa de robo en contra de la inmobiliaria Bam-Bam, a través de la que la familia Aguilera maneja la mayoría de sus propiedades y negocios, hechos al amparo de la política y de las relaciones con los diferentes Gobiernos. ¿Se prestarán el Gobierno de Francisco Domínguez y su Procuraduría de Justicia a los intereses del dirigente naranja y su hijo secretario? Y apenas llevan mes y medio. Somos nada. -LA CARAMBADA- **Huimil-PAN.** Isabel Aguilar, diputada local y secretaria general del PRI, hizo un llamado al gobernador, miembros del gabinete y en general a los servidores públicos, a no meter las manos en la elección del 6 de diciembre en Huimilpan que, afirmó, es extraordinaria y exige una actitud extraordinaria de todos. Veremos y diremos. -¡PREEEPAREN!- **Entrañable.** Fernando del Paso, autor de “Palinuro de México”, su obra favorita y de “Noticias del Imperio”, la más entrañable, fue elegido como Premio Cervantes 2015, el más alto de nuestra lengua. “Vas a tener que hacer otro discurso”, le comentó su hija ayer al notificarle su designación a quien hace 5 años recibió aquí en la UAQ el “Hugo Gutiérrez Vega” de manos del entonces gobernador, José Calzada, y el rector Raúl Iturralde. Antes, mucho antes, en los 80, fue uno de los primeros personajes reconocidos en la Galería Libertad, en tiempo de Mariano Palacios. “¡Creo que he sido víctima de un homenaje!”, exclamó. El tema de Maximiliano, tan magistralmente tratado en su novela, le interesó -dijo- desde la primaria, cuando la maestra les contó que hubo en México un emperador rubio “al que nos echamos al plato en Querétaro”. Y sí. Felicidades, don Fernando. -¡AAPUNTEN!- **Delegado.** Al diputado federal Hugo Cabrera Ruiz le encomendó la Confederación Nacional Campesina apoyar y defender la candidatura de Gregorio Zamarripa en la elección extraordinaria en Aguascalientes, a celebrarse el mes próximo. Manuel Humberto Cota, líder nacional de la campesina, envió al legislador queretano al único distrito anulado, de los 300 del país. Hugo, exdiputado local, expresidente municipal y ahora diputado federal, es uno de los políticos más destacados de la CNC. Téngalo en cuenta -¡FUEGO!- **Soberana.** Paulina Guerra Vázquez Mellado -digna

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

representante de la mujer queretana, bella e inteligente- será presentada hoy como reina de las Fiestas de Navidad 2015 en el Museo de Arte de Querétaro. Enhorabuena. (PA, 2)

## **BAJO RESERVA**

La clásica. Ayer por la mañana, en medio de un total hermetismo que caracteriza a esta dependencia, sabemos que el nuevo delegado de la Procuraduría General de la República en la entidad tomó protesta ante los representantes de las diferentes corporaciones de seguridad y procuración de justicia. También nos dicen que los compañeros de los medios de comunicación intentaron platicar con él durante su visita a Palacio de Gobierno, pero fue imposible aunado al aparatoso, comentan, equipo de seguridad que lo acompañaba. Aplicaron la clásica. Calderón, el ambientalista. Sorpresiva visita del ex presidente de México, Felipe Calderón, es la que tuvo en Querétaro. Y más sorprendente porque su llegada al Teatro de la República fue para hablar del cuidado del medio ambiente. Arropado por agrupaciones católicas y ambientales, el ex mandatario habló de la importancia que deben de tomar las autoridades para velar por la defensa del medio ambiente. Claro que más de un invitado quedó sorprendido con el discurso de Calderón Hinojosa, y más ahora que ya se encuentra en otra faceta, se dedique a defender la capa de ozono. Santo que no es visto, no es adorado dirían por ahí.... Salida en falso. Después de que la muy joven diputada priísta María Alemán saliera súbita a criticar la supuesta usurpación de funciones del secretario de Salud Alfredo Gobera, y que el secretario de Gobierno Juan Martín Granados aclarara que todo estaba conforme al reglamento y que su designación estaba bien fundamentada, vino el silencio, ya no hubo más críticas ni protagonismos. No cabe duda que fue un paso fallido. Bueno, ahí para la otra que chequen bien los asesores el cómo "se van a aventar el tiro". Desde adentro. El caso de robo de combustible es un suceso que con frecuencia se ha venido dando en los municipios de San Juan del Río y Corregidora, y ayer se dio a conocer, nos dicen, que tres elementos policiales fueron dados de baja de la corporación municipal en Corregidora por robo de hidrocarburo. Ahora bien, trabajo será el que tendrá que hacer el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, pues el ejemplo ya se lo puso Mauricio Kuri con cero tolerancia a elementos de seguridad que infringen la ley en cualquier hecho. Cabe aquí señalar que en San Juan del Río si algo se ha visto mermado es precisamente la seguridad y el tema de robo de hidrocarburo, algo que sin duda es el mayor dolor de cabeza de dicha demarcación. (EUQ, 2)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- AUMENTO. Ya por ahí viene el primer guamazo del año 2016 con un alza significativa en el impuesto predial, avalado ayer por 22 de los 25 diputados que aprobaron las nuevas tablas de valores. Sólo la priísta María Antonieta Puebla Vega, la morenita Herlinda Vázquez y el perredista Lázaro Sánchez votaron en contra, así que no les crean a todos los demás del PRI, Panal, PVEM y Acción Nacional si el año próximo se las quieren dar de defensores de las clases populares. Con el PAN en el gobierno, en Querétaro ya no existe la oposición. OOTRA. Que no le digan, que no le cuenten: ni Juan Guzmán ni su esposa fueron postulados a la alcaldía de Huimilpan. Y muchos colegas bien creídos se fueron, una vez más, con toda la finta. ¡Abusados! (DQ, 1)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

CALIFICADORAS. Las agencias de calificación como Standard & Poor's, Moody's, Fitch, etcétera, son empresas privadas dedicadas al estudio y evaluación de los países, estados y municipios con el fin de dar una calificación que pueda servir a los ahorradores, inversionistas y entidades diversas para tomar decisiones con respecto a la viabilidad de sus inversiones entre otras cosas. Estas empresas privadas cobran bien por sus servicios de calificación y de ellas es el monopolio de la verdad crediticia de una entidad. Recientemente estuvieron por

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

Querétaro y en una reunión con el Secretario de Planeación y Finanzas le dieron un panorama poco favorable para Querétaro, desde el punto de vista de la calificadoradora. Manuel Alcocer Gamba, secretario de Planeación y Finanzas se reunió con integrantes de la calificadoradora Standard & Poor's y los señores del negocio particular le externaron su preocupación por el gasto operativo que llevó al gobierno del estado a incurrir en un déficit operativo en el ejercicio 2014, y dice la calificadoradora que existe el riesgo de bajar la calificación si Querétaro reporta déficits operativos. Según el funcionario, Querétaro ha incurrido en déficit al no tener los ingresos suficientes para pagar el gasto de operación, situación que es insostenible y por la que urge tomar decisiones correctivas. El gasto operativo en el 2014 fue irresponsable también lo ha dicho el gobernador. Un tema más que mencionó la calificadoradora son las jubilaciones del personal del estado que se jubila muy joven; 28 años de servicio se requieren para jubilarse trabajando para el gobierno y no vaya usted a creer que todas son jubilaciones de cinco mil pesos o de 12 mil al mes. Existen jubilaciones de altos funcionarios, que se retiran con más de 40 mil al mes y con todo y prestaciones como 70 días de aguinaldo; no hay empresa privada que pueda soportar esto, solamente el estado lo tolera y puede pero no será por mucho tiempo ya que es una bola de nieve que tarde que temprano nos aplastará. DE REBOTE. En la Cámara de la Industria de la Construcción en Querétaro la grilla los llevó a que de rebote el organismo se viera afectado por la sucesión; Abraham González anda muy bien posicionado al exterior e intervino mucho en el proceso. Dicen que Alejandra Vega se impuso por fuertes apoyos venciendo a importantes constructores de esos de los grandotes. (DQ, 12)

## **ASTERISCOS**

**COINCIDENCIA.** Hoy (viernes), a partir de la una de la tarde, el Presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría en México, Mario Salazar, organiza una comida con motivo de la toma de protesta de los integrantes de su mesa directiva en Querétaro. Es la oportunidad para que se reencuentre el gobernador, Francisco Domínguez Servián con el alcalde de la capital, Marcos Aguilar Vega. Tengamos presentes que ambos son del PAN pero hace mucho que no se encuentran en un acto público. Curándose Por cierto, la secretaria General del PRI, Isabel Aguilar Morales hizo un llamado público al gobierno estatal a los servidores públicos y ciudadanos en general, 'a no meter las manos' en la elección extraordinaria de Huimilpan, a realizarse el 6 de diciembre. Extraña tal convocatoria si partimos del hecho de que nada ha enturbiado, hasta ahora, el proceso y que todas las miradas vigilantes están enfocadas en Huimilpan. Más aún si recordamos que los comicios del 6 de junio no tuvieron problemas. Regreso Lídice, hija del destacado líder de la izquierda mexicana, Gilberto Rincón Gallardo, trabajó, durante la administración que presidió Roberto Loyola Vera en el municipio de Querétaro, como responsable de la oficina contra la discriminación. Concluido el trienio, la ahora exfuncionaria -avecindada en Querétaro- decidió retornar a las filas del Partido de la Revolución Democrática, uno de cuyos fundadores fue su padre. Dice que con Agustín Basave como presidente, el partido cambiará. Dice. Delegado El político de Tuxtla Gutiérrez, ex consejero electoral y notario público en Chiapas, Julio César Esponda Cal y Mayor fue nombrado oficialmente como delegado en Querétaro de la Procuraduría General de la República. Todavía en 2012, Julio César nada tenía que ver con esta dependencia. Recién obtenía su título de Doctor en Estudios Regionales por la Universidad Autónoma de Chiapas. El catedrático logró el grado con la tesis sobre un nuevo modelo electoral flexible para los indígenas. Debate Un tema que lacera la ciudad de Querétaro y otras muchas del país, es el graffiti en muros y puertas que son propiedad privada. Es asunto que lleva, al menos 25 años en México y simplemente no se ha podido resolver. No es que se quiera coartar; lo que se pretende es que los 'grafiteros' respeten la propiedad ajena. Viene a colación porque la UAQ vía la Facultad de Ciencias Políticas organiza el foro 'graffiti y libertad de expresión' en el que se proyectará el documental. 'Rayando tu ciudad'. 911 A partir del primer semestre del año próximo (2016) se unificarán, en el país, todos los números de emergencia en uno solo: el famoso 911. Bomberos, emergencias, protección civil, Cruz Roja y seguridad deberán quedar en este único número, con la finalidad de que se vuelva más práctico y accesible



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**VIERNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2015**

para la ciudadanía, según dictaminó el Instituto Federal de Telecomunicaciones. Y para combatir a los romistas, las telefónicas deberán proporcionar la ubicación geográfica de la llamada. Impuesto La discusión sobre la viabilidad o no de instaurar nuevos impuestos en el municipio capitalino se encaminó a la falacia de si beneficia o perjudica a los ciudadanos. Incluso, el grupo de diputados que encabeza Mauricio Ortiz Proal manifestó su oposición a tal medida. No obstante, uno de los impuestos (sin que se considere como tal) que ha sido anunciado y pudiera instaurarse es el que se podría cobrar por parquímetro. Es una especie de impuesto por uso de la vía pública para estacionarse. (AM, 1)

| <b>FUENTES</b>                 |                                  |                              |
|--------------------------------|----------------------------------|------------------------------|
| <b>DIARIOS LOCALES</b>         | <b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b> | <b>SITIOS WEB</b>            |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO        | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO          | CyP: CIUDAD Y PODER          |
| N: NOTICIAS                    | M: MAGAZINE                      | DR: DIARIO ROTATIVO WEB      |
| AM: AM                         | I18: INFORMATIVO 18              | IN: INQRO.COM                |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO          | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO          | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS             | LP: LIBERTAD DE PALABRA          | SQ: SEXENIO QUERÉTARO        |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO              | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB        |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN        | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO        | AMX: AMEALCO.MX              |
| EM: EL MOSQUITO                | VS: VOZ DE LA SIERRA             | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| EE: EL ECONOMISTA              | <b>SITIOS WEB</b>                | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
|                                | CI: CÓDICE INFORMATIVO           | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO    |
|                                | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB       |                              |

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# Coordinados, INE e IEEQ para comicios

- Destacan avances en capacitación electoral
- Se respetará el voto de la gente, aseguran

## NORMA AYALA

La presidenta vocal del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, informó que existe una total coordinación con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la elección extraordinaria del municipio de Huimilpan, sin embargo, dijo, cada órgano se hará cargo de las facultades que le competen.

Comentó que los trabajos que ha realizado el instituto respecto a dicha elección, han resultado positivos, ya que en el tema de capacitación electoral, que es un área prioritaria para el desarrollo de la jornada del 6 de diciembre, han tenido buena respuesta de la ciudadanía.

“Ocho de cada 10 ciudadanos visitados nos han aceptado el nombramiento de funcionarios de casilla, en este mismo tema de capacitación, empezaremos con la segunda etapa que implica los simulacros, que son práctica del desarrollo de la propia jornada electoral”, comentó.

Refirió que esta segunda etapa se comenzará a generar a partir del 20 de noviembre, una vez que el IEEQ tenga definidos a los candidatos, y dando a conocer a los ciudadanos si abra o no coaliciones y candidaturas comunes, ya que de ello, comentó, depende de cómo realizarán el escrutinio y cómputo en la casilla de los votos emitidos.

Refirió, que el rubro de la capacitación es una acción exclusiva del INE, sin embargo, reiteró que los ciudadanos de Huimilpan, deben tener información sobre el trabajo coordinado que está realizando el instituto junto con el IEEQ.

“Estamos organizándonos conforme se han establecido los tiempos, con todo lo necesario para que el 6 de diciembre puedan salir a votar sin ningún problema”, aseguró.

En este sentido, agregó que otro tema que le compete exclusivamente el INE, es el de la fiscalización, situación en la que ha comenzado a trabajar desde el periodo de precampañas, en donde la Unidad Técnica de Fiscalización del instituto estuvo presente.

“Se visitaron las casas de precampaña y no tuvimos ninguna observación, hemos estado también haciendo monitoreos en medios impresos para ver si no hay propaganda en relación a los partidos políticos y candidatos y nosotros a nivel institucional no hemos encontrado nada en el recorrido cotidiano, el ambiente es tranquilo y propicio para organizar la elección y estamos en coordinación con las instancias de seguridad, de gobierno del estado y municipales, seguros de que vamos a llevar a buen puerto el proceso electoral”, destacó.

Respecto a la propaganda electoral de la pasada elección ordinaria, que todavía pudiera prevalecer en algunos puntos del ayuntamiento, Pérez Mendoza indicó que el tema de publicidad y de campañas, le corresponde revisarlo al IEEQ, así como a los partidos políticos y a los candidatos.

De igual forma, la funcionaria electoral hizo un llamado a los ciudadanos del municipio

de Huimilpan a estar seguros de que su voto será respetado y contado en la jornada electoral, situación que será velada por los funcionarios de mesa directiva de casilla.

“La elección no se impugna por el mal funcionamiento de las casillas, sino por situaciones ajenas a las casilla, y deben los ciudadanos confiar que van a recibir el voto y guardarán la secrecía del mismo”, concluyó. ●

# Deben blindarse elecciones de Huimilpan: PAN

## NORMA AYALA

●●● El presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, aseguró que la elección extraordinaria de Huimilpan, a celebrarse el 6 de diciembre, debe estar totalmente blindada, situación que tiene que ser garantizada por las autoridades electorales y de seguridad en el estado.

Recordó que desde el pasado lunes 9 de noviembre, el PAN registró ante el IEEQ a Cristina Heinze como su abanderada a presidenta municipal, esto en candidatura común con el PRD, en donde los regidores que conforman la planilla son emanados de dicho partido.

“Está consolidada la candidatura común con Cristina Heinze encabezando la fórmula,

la, esperemos que sea un proceso muy distinto al del 7 de junio, y que los ciudadanos puedan votar con libertad”, dijo.

Comentó que no se distraerán en ver qué candidatos lanzarán otros partidos políticos, al señalar que no basarán su campaña en los errores o debilidades que otros pudieran tener, sin embargo, reiteró es un proceso que debe darse en un ambiente transparente.

“Para ello, el Instituto Electoral, las propias instancias de seguridad y gobierno deben de garantizar a plenitud que la elección se dé en buenos términos, en paz, con tranquilidad, blindadas y con una participación copiosa como lo fue el 7 de junio”, señaló.

Apuntó que a diferencia de las elecciones del 7 de junio, la

## EL DATO



VICTOR RICHARDO, EL UNIVERSAL

## LA ABANDERADA

El presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, dijo que el partido registró a Cristina Heinze como su candidata.

de diciembre será única en el estado, por lo cual, las autoridades, sobre todo electorales y de seguridad, tendrán más recursos materiales y humanos para destinar a esa elección el blindaje de una forma efectiva.

Señaló que actualmente el PAN tiene la confianza de que habrá seguridad en el municipio el día de la jornada electoral, sobre todo porque, dijo, las instancias han dado su palabra y han hecho público su compromiso. “Es una elección que creemos se va a dar en un buen ambiente de seguridad y de paz, nosotros trataremos de cubrir todas las casillas con representantes para que vigilen, básicamente muchos de ellos fueron representantes en el pasado proceso, la mayoría repetirá y en donde no, me parece

existen muchos militantes del partido que pueden cubrirlas, pero el objetivo es tener la presencia del PAN en 100% de casillas”, refirió.

De igual forma, José Báez agregó que el partido también está confiado en ganar la presidencia de Huimilpan, ya que en la elección del 7 de junio, fueron entre 400 a 500 votos los que se tuvieron de diferencia, mismos que, dijo, se obtuvieron por el ambiente complicado que se desarrolló.

“Si el ciudadano vota en libertad, el partido puede tener oportunidad de ganar este municipio y de no hacerlo lo aceptaremos siempre y cuando se dé en las condiciones que prevemos se dará y respetaremos lo que decidan los ciudadanos en las urnas”, puntualizó. ●

# Confirma coalición PRI-PANAL-Verde a Celia Durán como candidata

**IRÁN HERNÁNDEZ**

@Brujidadarky

Celia Durán, será la candidata a la alcaldía para la elección extraordinaria, luego de que la coalición PRI-PANAL-PVEM respaldó el registro ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), informó el dirigente de Nueva Alianza en la entidad, Abel Espinoza.

“Sí, por supuesto, es la maestra Celia Durán, nuestra candidata de la coalición, propuesta por Nueva Alianza, a la presidencia municipal de Huimilpan”.

Comentó que los tres partidos registraron a Durán Terrazas, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), debido a que este jueves, vence el plazo para el registro de candidaturas.

Indicó que la coalición acató los criterios de paridad, emitidos por el Instituto Nacional Electoral

(INE), respecto a que si uno de los partidos registró a una mujer a la alcaldía en las elecciones ordinarias del pasado siete de junio, para la extraordinaria, debe ser postulado el mismo género.

**Juan Guzmán**

Consideró que Juan Guzmán, el ex candidato de PANAL a la alcaldía quedó fuera para las elecciones extraordinarias, pues dijo que ni el PRI lo propuso como parte de la fórmula para el Ayuntamiento.

“No, nuestra candidata es Celia y lo que haga ya el señor Juan Guzmán, será una decisión que él tome, se les explicó que había como partidos, vamos siempre por respetar las decisiones de la autoridad electoral, pero sobre todo en reconocimiento a las mujeres, esa participación que deben tener en la política partidistas y es donde se respeta la decisión y por lo tanto, va

a participar una mujer”.

Derivado de que el Tribunal Electoral del Estado, y la Sala Electoral de Monterrey anularon las votaciones del pasado siete de junio, por los actos de violencia que se presentaron, presuntamente para favorecer al entonces candidato a la presidencia municipal, Juan Guzmán, por lo cual, la elección extraordinaria se llevará a cabo el seis de diciembre.



*“Ya tenemos a nuestra candidata, es una propuesta hecha por Nueva Alianza”.*

**Abel Espinoza**  
Dirigente del PANAL

# Llama Juan José Ruiz a sumar con Celia Durán

▶ Registran a la candidata de la coalición PRI-PANAL-PVEM para Huimilpan

Los huimilpenses están deseosos de tener un gobernante emanado de su expresión libre, señaló el presidente estatal del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, durante el registro de su candidata a la presidencia municipal de Huimilpan, Celia Durán, quien será también la candidata del Partido Verde Ecologista y del Partido Nueva Alianza en aquella demarcación.

En este sentido, Renán Cleonimio Zoreda Novelo, delegado general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI dijo que la coalición debe sumar todos sus esfuerzos para que Celia encabece el Ayuntamiento de Huimilpan, a fin de que los huimilpenses gocen de los esfuerzos de tener un gobierno incluyente.

Ante el Consejo Municipal Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro en esa demarcación, Celia Durán registró su fórmula de síndicos y regidores, en los términos establecidos en la convocatoria expedida por IEEQ, relativa a la elección extraordinaria electoral en Huimilpan y el calendario electoral aprobado.

Juan José Ruiz Rodríguez destacó que los huimilpenses están deseosos de tener un gobernante emanado de su voluntad, razón por la cual los integrantes de la coalición trabajarán de la mano con la candidata Celia Durán.

El dirigente estatal de Nueva Alianza, Abel Espinoza, dijo estar convencido que la coalición entre los partidos será la triunfadora ya que dijo, "en Celia Durán encontramos el perfil correcto para Huimilpan, ya que como integrante del gremio magisterial por más de cuatro décadas, ha transformado con su experiencia a más de cuatro generaciones desde las aulas".

Asistieron al registro, la secretaria general del PRI, diputada Isabel Aguilar Morales; la delegada estatal del PRI en Huimilpan, Graciela Juárez; el líder de la Fracción Parlamentaria del PRI en la LVIII Legislatura del Congreso del Estado, Mauricio Ortiz Proal; la representante del PVEM ante el IEEQ, Perla Flores Suárez, diputados locales, líderes de sectores, organizaciones y parte de la estructura del PRI, PANAL y PVEM.

## Va Celia Durán por PRI, Panal y PVEM

● Se sumarán esfuerzos para que ella encabece el municipio, dicen

### DOMINGO VALDEZ

Ayer se llevó a cabo el registro de Celia Durán Terrazas como candidata de la coalición de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza y Verde Ecologista de México a la alcaldía de Huimilpan, y su fórmula de síndicos y regidores, ante el Consejo Municipal Electoral del IEEQ.

El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Juan José Ruíz Rodríguez, destacó que los huimilpanenses están deseosos de tener un gobernante emanado de su voluntad, razón por la cual los integrantes de la coalición trabajarán de la mano con Durán.

El delegado general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI para Querétaro, Renán Cleominio Zoreda Novelo, dijo que los involucrados en la coalición deben de sumar todos sus

esfuerzos para que Celia Durán encabece el ayuntamiento de Huimilpan y así la ciudadanía goce de los esfuerzos que ella encaminará a los habitantes del lugar, los próximos tres años.

El dirigente estatal de Nueva Alianza, Abel Espinoza, subrayó estar convencido que la coalición entre los partidos será la triunfadora, pues dijo: "En Celia Durán encontramos el perfil correcto para Huimilpan, ya que como integrante del gremio magistral por más de cuatro décadas ha transformado con su experiencia a más de cuatro generaciones desde las aulas".

El líder estatal del PRI dijo que habían tenido pláticas con los otros partidos de la coalición, además de tener la coyuntura por la decisión del INE, que determinó que contendieran mujeres en la elección.

Sobre Juan Guzmán, quien fuera candidato de Nueva Alianza a la alcaldía y que resultara ganador del proceso ordinario, que fue anulado, comentó que han tenido pláticas para abonar al plan que él venía encabezando, esperando que él se sume al proyecto priísta. ●

# Se registra Celia Durán por el PRI, Panal-PVE en Huimilpan

Oportunidad de rescatar la dignidad, afirma

POR ENRIQUE ZAMUDIO  
FOTOS MARIO VALDÉS

Noticias

**H**uimilpan, Querétaro.- Arropada por las dirigencias estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Nueva Alianza (PANAL), la maestra Celia Durán se registró como candidata de la coalición PRI-Panal-PVEM para la presidencia municipal de Huimilpan.

Como lo informó Noticias en exclusiva, la maestra Celia Durán es oficialmente la abanderada tricolor para buscar, por segunda ocasión en menos de seis meses, triunfar en la elección extraordinaria del 6 de diciembre y pintar de rojo la alcaldía huimilpanense.

“Huimilpan debe de rescatarse por dignidad del priismo queretano. Si esta oportunidad se nos da, habremos de contar con 5 de los 18 municipios del estado”, afirmó Celia Durán ante decenas de priístas congregados en la sede municipal de este partido.

En su oportunidad, el líder estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, recoció en Celia Durán a una mujer que ha demostrado ser una mujer de una sola pieza y que, pese a enfrentar un escenario adverso en la elección del 6 de junio pasado, hoy esta de pie dispuesta a demostrar a los queretanos que podemos ganar esta elección”.

Ruiz Rodríguez exhortó al priismo queretano a apoyar per-



UNA CARAVANA acompañó a la abanderada tricolor por la alcaldía de Huimilpan.

manentemente a la fórmula que hoy encabeza la maestra Celia Durán, una fórmula que –dijo– esta conformada por los mejores liderazgos para dar resultados a Huimilpan.

El triunfo en esta elección significa no sólo dignificar a Huimilpan, sino también sacar la casta por el PRI, pero también acaricia la casta por nuestro partido.

“Es una señal para aquellos que piensan que nos derrotaron, que aquí estamos presentes”, aseveró Ruiz Rodríguez, quien llamó a vigilar que no pasen “cosas raras” y salir a competir de manera limpia para ganar la elección.

En su oportunidad, el dirigente estatal neolancista, Abel Espinosa Suárez, reconoció que no fue fácil lograr la coalición; sin embargo, pese a las dudas y las presiones, hoy –aseguró– se encuentra una coalición fuerte, unida y lista para demostrar que la candidata Celia Durán es la mejor opción para Huimilpan.

“Hay que procurar ganar y garantizar que ese triunfo sea respetado”, apuntó Espinosa Suárez.

La candidata Celia Durán encabezó una caravana por la avenida principal de la cabecera municipal de Huimilpan, misma que se dirigió al Consejo Municipal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

La candidata de la coalición PRI-Panal-PVEM, Celia Durán, encabeza la fórmula integrada por: Mario Daniel Espinosa Valencia como Síndico Propietario 1 y Fermín Saavedra Morales, como Síndico Suplente; María Noemí Soto Tovar como Síndico Propietario 2 y María Gabriela Aguilar Saavedra como Suplente.

Los candidatos a regidores por mayoría relativa son: José de Jesús Mier Barbosa Regidor como regidor propietario y Miguel Vázquez Vázquez como regidor suplente; María Guadalupe Miranda como regidora propietaria y María Leticia Hernández Servín como regidora suplente; Fernando Arias Ángel como regidor propietario y Gamaliel Martínez Saavedra como suplente; y María Esther Nieves Sánchez como regidor y María Luz Ayala Orozco como suplente.

# Cierran el registro de candidatos a elección

## Redacción

Con información de Diego Armandó Riveray y Francisco Velázquez

### HUIMILPAN

A las 12 de la noche de este jueves concluyó el periodo para que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibiera las solicitudes de registro de quienes aspiran a ser candidatos en la elección extraordinaria, que se celebrará el 6 de diciembre próximo en Huimilpan.

Las solicitudes recibidas fueron las de Cristina Heinze Elizondo como candidatura de unidad entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD); Ma. Guadalupe Vázquez Miranda fue registrada por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena); y Zenaida Salinas Calixto pretende encabezar la campaña del Partido del Trabajo (PT).

La coalición del Partido Revolucionario Institucional, Partido Verde Ecologista de México y Nueva Alianza (PRI-PVEM-Panal) pidieron registrar a Celia Durán Terrazas; mientras Movimiento Ciudadano (MC) y Partido Humanista (PH) decidieron no competir en esta ocasión.

El próximo lunes sesionará el Consejo municipal para resolver cuáles de estas solicitudes si procedieron.

## Pide PRI no 'meter las manos' en la elección

La secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, la diputada de la LVIII Legislatura, Isabel Aguilar, exhortó en su participación en tribuna al gobierno estatal, Servidores Públicos y ciudadanos a no meter las manos en la Elección Extraordinaria de Huimilpan; a realizarse el próximo 6 de diciembre del año en curso.

La legisladora destacó que es fundamental que los actores políticos sean responsables para no contribuir a que la democracia pierda eficacia, simulando, coaccionando, destinando ilegalmente recursos públicos a las campañas, pretendiendo comercial con el voto ciudadano.

"Tenemos que respetar los principios de justicia y equidad

en la contienda, de ahí que exhortamos al gobierno estatal a conducirse con respeto a la legalidad, porque, de no hacerlo, estarán poniendo en serio riesgo la equidad de la contienda y violentando la voluntad de los ciudadanos", puntualizó la diputada.

Así mismo, hizo un llamado respetuoso al titular de Poder Ejecutivo del estado, para que instruya a sus funcionarios para que no se distraigan y cumplan con su responsabilidad encomendada; ya que dijo: "no será posible tener elecciones equitativas, mientras tengamos autoridades que permanentemente caigan en la tentación de destinar programas y recursos públicos para favorecer al candidato de su partido, porque ello atenta contra los principios de equidad que vulnera la voluntad de los ciudadanos".

## Será tranquila la votación

La elección extraordinaria en Huimilpan se dará en un ambiente de paz y seguridad; ya que existe el compromiso por parte de las autoridades para que éstas se lleven a cabo en estas condiciones, aseguró José Báez Guerrero, presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro.

El dirigente de Acción Nacional en el estado señaló que actualmente en el municipio de Huimilpan hay presencia de militares, lo cual, dijo, coadyuvará a que el proceso electoral extraordinario se desarrolle con tranquilidad.

"Me parece que las instancias han dado su palabra, han hecho público su compromiso e, incluso, si uno va hoy mismo a Huimilpan, varias veces se encontrará en la carretera la presencia del Ejército. Me parece que es una elección que se va a dar en un buen ambiente de seguridad y de paz", refirió.

Báez Guerrero indicó que si la diferencia de votos para ganar la elección en el municipio fue de casi 500 sufragios en medio de un ambiente complicado, en esta ocasión que el ciudadano tendrá la oportunidad de votar en libertad, hay posibilidades de que el PAN gane en los comicios.

Así mismo, manifestó que cualquiera que sea el resultado que arroje la jornada electoral, el partido lo aceptará; siempre y cuando, acotó, se dé en las condiciones de seguridad que